

## **EL 75 CUMPLEAÑOS DE MI “COLE”**

Muchas generaciones has visto pasar y muchas más también verás llegar. Cuántos Maestros y Maestras, cuántos niños y niñas, cuántos saludos y despedidas, cuántos inicios y finales, cuántas alegrías de volverse a ver y cuántas penas por acabar, cuántos recuerdos y emociones, cuántos griteríos y cuántos silencios, cuánto tiempo y desde cuándo...

Fuera del Puente Mayor, ahí es tu lugar. Todo un símbolo para un Barrio, que se merecía un gran Colegio. Había cantidad de Escuelas diseminadas por los distintos lugares de la zona, y ocupando espacios que no eran, precisamente, los más adecuados para impartir docencia. Las autoridades de la época, pensaron que algo había que hacer y, aunque el patrón escogido parecía que era único para todos, no cabe duda que nuestro Centro resplandecía sobre los demás. El espacio elegido distaba bastante del centro de la Ciudad, pero el crecimiento que fue teniendo Valladolid en los años venideros, hicieron que las distancias se acortasen y su proximidad fuera más cercana, a pesar de la barrera que supone el Río Pisuerga.

La vida de nuestro Colegio ha pasado por tres etapas muy ligadas a los acontecimientos históricos de la Ciudad. Nació durante la Segunda República, el día 15 de abril de 1933, con el nombre de Pablo Iglesias, fundador del Partido Socialista y de U.G.T. Contaba con 11 secciones, biblioteca escolar, biblioteca pública, (ésta funcionaba a diario de 6 a 9 de la noche), cantina escolar y vivienda para la portera.

Durante el triste período de la Guerra Civil Española, las actividades educativas se tuvieron que trasladar a la calle de San Ignacio, en el Palacio de Fabio Nelli. También algunos alumnos recibieron clases nocturnas en la antigua Escuela de Magisterio, La Aneja, que actualmente ocupa el Colegio Antonio García de Quintana. El edificio del Colegio se utilizó como hospital militar, con el nombre de Hospital Militar General Saliquet. Como anécdota, contaré que un buen día, durante el tiempo dedicado al recreo, en el curso 1997 /98, se presentó un señor de avanzada edad y pidió visitar el Centro. Le pregunté si quería ver a algún nieto y me contestó que no, que solo deseaba ver las instalaciones, pues durante la guerra fue herido y lo trasladaron al Colegio. Su emoción fue muy grande al recordar tantos acontecimientos vividos. Nos agradeció mucho la atención que tuvimos con él.

Más tarde, en la época de la posguerra cambió de nombre, tomando el nombre de Grupo Escolar Gonzalo de Córdoba, dividido en dos partes, la de “NIÑOS” y la de “NIÑAS”, tal y como se puede ver en los mosaicos, que aún perduran, y que se encuentran encima de las dos puertas de acceso al interior.

Con el paso del tiempo su denominación ha sufrido algunos cambios, desde Grupo Escolar, como ya se ha dicho, siguiendo por Colegio Nacional Mixto, luego Colegio Público de Enseñanza General Básica, (E. G. B.) y finalmente, en la actualidad, Colegio de Educación Infantil y Primaria “GONZALO DE CÓRDOBA”.

A pesar del tiempo pasado, sigue firme como una roca, como todo un símbolo para el Barrio y la Ciudad que está Fuera del Puente Mayor. Todas las personas que han pasado y estamos en él, lo queremos y lo sentimos, y así lo expresamos cuando decimos: estoy en el “GONZALO”.

Con los mejores deseos para el Centro y toda la Comunidad Educativa, así como para el Barrio de la Victoria, felicito al Colegio en su 75 aniversario y que se puedan celebrar muchos más, para que las generaciones venideras puedan gozar de él, y sentirle como nosotros.

¡Feliz 75 cumpleaños!

Javier<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> JAVIER SAN JOSÉ. Profesor de Educación Física. Secretario del Centro